

Infórmese Ud.— 707519

VICENTE PEREZ ROSALES

Apuntes para una Biografía

Una de las principales calles de Valdivia lleva el nombre de don Vicente Pérez Rosales.

Este insigne pionero, nació en la ciudad de Santiago, el 5 de abril de 1807. Perteneciente a una familia opulenta, en 1814 teniendo 11 años de edad, después del desastre de Cancha Rayada, partió para el exilio con su familia, estableciendo domicilio en Mendoza, Argentina.

En Mendoza asistió como alumno armado del único colegio que había en la ciudad, a formar escuela para la inoculación de los dos hermanos Carrera.

Estuvo en Europa en dos oportunidades: el último viaje lo hizo en compañía de un grupo de jóvenes de las primeras familias de Santiago, en 1825, para ir a educarse a París.

Mientras América y España se hacían la guerra para romper las cadenas que las ataban los hombres ilustrados fraternizaban en las nuevas ideas en que ambos continentes buscaban su regeneración.

Posteriormente, conoció americanos distinguidos que se hallaban en Europa comisionados por sus respectivos gobiernos o productos de la primera etapa de la revolución: San Martín, Egiza, Urizari, Santander, Bello Sarateca. Sobre el primero de ellos hay una página en su obra RECUERDOS DEL PASADO y es grato conocer las declaraciones que formuló el prócer.

Después de la revolución de julio, regresó a Chile, en donde tuvo diversas actividades, pues incursionó en la política, fue industrial y campesino, comerciante, contrabandista por la cordillera, minero y concesionario de teatros. Recorrió todo Chile y las pampas argentinas, desde las punas de Jujuy hasta las inmediaciones del Estrecho de Magallanes. Fue buscador de oro en California y en Oregon, desde la Nevada hasta Monterrey, perdiendo todas sus ganancias en el incendio de San Francisco, lo que motivó su regreso a Chile en 1848.

Estando en su Patria, el Ministro del Interior, don Antonio Varas, le ofreció la Intendencia de Aconcagua, y rechazando la designación, prefirió el nombramiento de Agente de la Colonización del sur para el cual fue designado el 11 de octubre de 1850.

El Agente tuvo que vencer la resistencia y preocupaciones nacionales y religiosas, y fundó varias colonias, entre ellas la ciudad de Puerto Montt. En marzo de 1855, Vicente Pérez Rosales partió para Europa con los títulos de Agente de Colonización y Cónsul de Chile en Hamburgo.

En Alemania publicó su libro descriptivo el Estado

Vicente Pérez Rosales [artículo] Hernán de la Carrera Cruz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Carrera Cruz, Hernán de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vicente Pérez Rosales [artículo] Hernán de la Carrera Cruz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile